



融通念佛宗管長
総本山大念佛寺第六十六世法主
倍巖良舜



「春、海の如し」

新年あけましておめでとうございます。
平成も早や二十年を迎えることとなりました。正月、特に元旦はやはり特別の日で、人それぞれに感慨深いものがあろうかと思ひます。

私の母は伝統とか「しきたり」を重んじる人で正月三ヶ日は本堂の御本尊、元祖大師、中祖上人、自坊の代々上人、觀音堂、毘沙門

堂の諸仏、神棚のいろんな神様、自分の親をはじめ御先祖さま等々に初水の御供から御餅を焼いて入られた御雑煮、黒まめ、ごぼう等、まさに「いますが如く」丁寧に御供を致しました。そして家族もまた一人一人朱ぬりの御膳に御雑煮と梅干しと塩昆布を入れた大福茶、黒まめ、ごぼう等がついであります。

作法を行い、新年の挨拶をしてやつと御雑煮を頂くことになります。御供の準備段階から御雑煮が頂けるまでたっぷり二時間はかかったと思います。「あまり丁寧すぎるやないの」と思う面と「一年に一度の正月やからこんなもんかなあ」と思う面とあって、ずっとこのしきたりは母が亡くなる昭和六十三年頃まで続いておりました。今は少し簡略化されていますが基本的に「いますが如く」丁寧に御供を致しました。そして家族もまた

吉とでもおごらない。凶とでも絶望しない。とにかくお釈迦さんも人生は四苦八苦だと説かれています。四苦は皆さんご承知通り生老病死であります。が残りの四つは愛別離苦（愛する者と別れる苦）・怨憎会（怨憎会）・求不得（求めて得られない苦）・五陰盛苦（現実を構成する五つの要素、すなわち迷いの世界として存在する一切は苦である）以上で八苦です。

思っていることも諸行無常で、樂が壞れる時は苦であります。この世の存在物は実体があるよう目に見えるが実際は刹那ごとに生滅をく

り返しているだけだという認識がいきません。鎌倉時代の禅僧で「沙石集」の著者である無住道暁という方が「なう方が「なに事もよろこびず、また憂べじ功德、黒闇つれてあるけば」とおっしゃっています。生きる命は、ひとさまの命もみんな大事なんだということです。年頭にあたって平素あまり考えない「命」とか「無常」のことを考えるのも、豊かな心の養いになり、みんな自分の命が大事だということが、ひとさまの命もみんな大事なんだということです。

生老病死は総論としては皆な承知しています。しかし特に死についてこれは他の人のことで自分死はまだ先だと思っています。死はできるだけ遠くへ追いやつて薄氷をふむような生にしがみつこうとしている。言うなれば死を忘れた生であり、そのような生は軽くいいかげんに扱われます。

生は命であり、今ある自分の命は深い縁によって生まれてきた命であるからこそ大事にしなければなりません。「自分の命が大事だ」みんな自分の命が大事だということは、ひとさまの命もみんな大事なんだということです。

年頭にあたって平素あまり考えない「命」とか「無常」のことを考ふるのも、豊かな心の養いになり、皆さまの大変な一日に命を与えることになるのです。

初詣

大晦日除夜鐘つき法要
年末年始は本山へ

融通念佛宗
総本山 大念佛寺

